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Verbale riunione Commissione Energia n°18 

 

Il giorno lunedì 20 Novembre 2023 alle ore 18.00 per via telematica, piattaforma Cisco 

Webex Meetings, si è riunita la commissione energia per discutere il seguente Ordine del 

Giorno: 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 

 

2. Resoconto attività formative : 

2.1 Convegno Anit “Energia risparmiata energia pulita” – 19 ottobre, Sede Aula 

Bobbio Unina– Ing. F.Minichiello; 

2.2 Convegno  “Il Sistema bus DALI-2 alla luce dei nuovi CAM ed il ruolo dei 

Sistemi di Building Automation nel Risparmio Energetico” - 26 ottobre – Ing. 

F.Minichiello; 

2.3 Convegno Enea  9 Novembre, "La diagnosi energetica ai sensi dell’Art. 8 

D.Lgs.102/2014"-  Ing. C.Colosimo; 

 

3. Proposte formative in itinere: 

3.1 Eventi formativi sull’energia dal mare - Ing. C.Balzamo; 

3.2 Seminari F.e.r. nelle Scuole superiori– Prof. F.  Montagnaro; 

3.3 Evento formativo Commissione sistemi di gestione, seminario "Gestione 

integrata per la sostenibilità"-  Ing. C.Colosimo; 

 

4. Gruppi di lavoro 

4.1 Formazione gruppo di lavoro fotovoltaico. 

 

5. Varie ed eventuali. 

 

Sono presenti i seguenti membri: 

1) Affinito Marco; 

2) Angrisani Gaetano; 

3) Aterno Pietro; 

4) Balzamo Claudio; 

5) Bianco Nicola; 

6) De Leo Francesco; 

7) Esposito Giuseppe; 

8) Giunto Francesco; 

9) Maresca Giuseppe; 

10) Marotta Mauro; 

11) Minichiello Francesco; 

12) Mocerino Annalisa; 

13) Montagnaro Fabio; 
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14) Napolano Carmen; 

15) Alessandro Piantadosi; 

16) Rinaldi Alberto; 

17) Russo Valentina; 

18) Triunfo Vincenzo 

 

oltre all’Ing. Claudia Colosimo referente della commissione energia nel Consiglio 

dell’Ordine degli Ingegneri 

*          *          * 

Si dà inizio ai lavori alle ore 18:10. 

 

1. Approvazione verbale della riunione precedente 

 

In merito al primo punto all’odg il verbale della precedente riunione è disponibile online 

e in assenza di osservazioni si riterrà approvato alla fine della riunione odierna. 

 

2. Resoconto attività formative  

 

Per quanto concerne il punto 2.1, convegno Anit “Energia risparmiata energia 

pulita” che si è tenuto in data 19 ottobre, presso la Sede Aula Bobbio Unina, il 

referente Prof. Ing. F.Minichiello, comunica ai membri di commissione che 

l’evento è ben riuscito, ci sono stati circa una cinquantina di partecipanti ed è stato 

molto interessante. 

 

In merito al punto 2.2, convegno “Il Sistema bus DALI-2 alla luce dei nuovi CAM 

ed il ruolo dei Sistemi di Building Automation nel Risparmio Energetico”, tenuto 

in presenza presso la Sede Ordine, in data 26 Ottobre, il referente Ing. 

F.Minichiello, comunica che purtroppo non ha potuto partecipare all’evento, 

organizzato in collaborazione con la Commissione impianti e la Commissione 

automazione industriale. Interviene a tal proposito l’Ing. A. Piantadosi il quale, 

avendo partecipato al convegno, comunica ai presenti che è stato un evento ben 

riuscito e molto gradito da parte dei partecipanti che sono stati circa una 

quarantina. 

 

Per quanto concerne il punto 2.3 convegno in collaborazione con Enea tenutosi il 

9 Novembre , presso l’aula Magna della sede di S. Giovanni a Teduccio 

dell’Ateneo Federico II, dal titolo "La diagnosi energetica ai sensi dell’Art. 8 

D.Lgs.102/2014"- sono intervenuti la referente  Claudia Colosimo, per i saluti 

istituzionali,  ed i colleghi di commissione, Vincenzo Triunfo e Valentina Russo. 

Sono stati trattati argomenti molto operativi quali la nuova Direttiva europea per 
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la diagnosi, i free tools Enea ed il nuovo portale ENEA Audit102, dedicato alla 

trasmissione delle diagnosi energetiche, secondo quanto previsto dall'articolo 8 

del Decreto Legislativo 102/2014.  Interviene l’ing. V. Triunfo, per sottolineare 

l’intervento interessante della Camera di Commercio di Napoli e la necessità di 

creare sinergie tra l’Ordine e l’Ente, considerando che il recente bando emanato 

per finanziare le diagnosi nelle Pmi ha avuto un ridotto riscontro; è pertanto 

necessaria una maggiore divulgazione di queste opportunità fiscali.  

L’ing. Valentina Russo, comunica inoltre dell’obbligo, a partire dal 2025, di 

allegazione del Bilancio di sostenibilità al Bilancio finanziario da parte delle 

grandi aziende e suggerisce a tal proposito di organizzare degli eventi informativi 

a riguardo. 

 

 

3. Proposte formative in itinere: 

 

In merito al punto 3.1, “Eventi formativi sull’energia dal mare” – il referente Ing. 

C.Balzamo comunica ai presenti che l’Ing. Claudia Colosimo si è interfacciata con 

le Commissioni dell’Ordine afferenti per tematica (infrastrutture marittime, 

gestione appalti pubblici ed idraulica), ed è emersa la volontà da parte della 

Commissione infrastrutture marittime di partecipare con un intervento a cura del 

Coordinatore ing. Vittorio Pasquino. L’ing. Balzamo riporta che il collega di 

Pietro Aterno si è candidato per tenere una relazione sugli impianti a turbine sotto 

le pale eoliche offshore. L’ing. V. Triunfo suggerisce di approfondire non solo le 

tecnologie ma anche le potenzialità del nostro Territorio e le problematiche della 

rete e si rende disponibile per un intervento. Sulla questione reti e sistemi di 

accumulo interviene anche l’ing. Maresca. Anche l’ing. M. Affinito si propone 

per un intervento su tecnologie brevettate ed utilizzabili presso gli ormeggi. 

Occorrerà anche valutare anche l’inserimento di un intervento sulle fonti di 

finanziamento per tali impianti. Si rimanda alla prossima riunione per 

aggiornamenti. 

 

In riferimento al punto 3.2, seminari F.e.r. nelle Scuole superiori, il prof. Fabio 

Montagnaro aggiorna i membri di Commissione che il giorno 7 Novembre si è tenuto 

il primo incontro scolastico presso l’Istituto Superiore Caruso di Napoli; in 

programma ci sono poi altri due incontri, uno presso il Liceo Classico V. Emanuele 

Garibaldi in data 7 Dicembre e l’altro presso Istituto Superiore Casanova in data 14 

Dicembre. Gli altri incontri sono calendarizzati dopo le vacanze di Natale. Il gruppo 

di lavoro è soddisfatto dell’organizzazione e di come sia andato il primo incontro, 

che ha mostrato grande interesse da parte degli studenti. 
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In riferimento al punto 3.3, Evento formativo Commissione sistemi di gestione, 

seminario "Gestione integrata per la sostenibilità"- la referente Ing. C.Colosimo 

comunica che non ci sono aggiornamenti a riguardo. 

 

4. Gruppi di lavoro 

 

In merito al punto 4.1, “Formazione gruppo di lavoro fotovoltaico”, il Segretario 

Ing. Carmen Napolano comunica che in seguito alla call inviata ai colleghi sono 

pervenute n.5 richieste di partecipazione da parte di colleghi di Commissione.  

L’ing. Giuseppe Maresca, l’ing. Mauro Marotta e l’ing. Pietro Aterno comunicano 

il proprio interesse a partecipare al gruppo di lavoro.  

Il Coordinatore suggerisce di inviare nuovamente la call ai colleghi per verificare 

se ci sono altre persone interessate a partecipare al gruppo di lavoro.  

Come coordinatore del gruppo di lavoro fotovoltaico si candida l’ing. Pietro 

Aterno. 

 

5. Varie ed eventuali 

 

L’ing. C. Colosimo comunica, su proposta pervenuta dal collega di commissione 

Eugenio Senese, di organizzare un corso per “Termotecnici”, incentrato sul tema 

della progettazione degli impianti termici, magari coinvolgendo anche la 

commissione Bim. La Referente propone di stilare una bozza di programma per 

cercare di portare avanti questa tematica insieme alla Commissione impianti. La 

commissione approva la proposta. 

 

In mancanza di ulteriori varie ed eventuali da discutere il Coordinatore convoca la 

prossima riunione, sempre in modalità telematica su piattaforma Cisco Webex Meetings, 

per il giorno lunedì 18 Dicembre alle ore 18:00.  

 

Alle ore 19.40 terminano i lavori.

 

 

 

 

 

Il Segretario  Il Coordinatore Il Vicecoordinatore 


